

La Bandera Profesional

Revista de Primera Enseñanza

Se publica los días 5 y 20 de cada mes.

<p>DIRECCIÓN Y REDACCIÓN CALLE DE SAN JUAN DE DIOS, NÚM. 5</p> <p>Toda la correspondencia al Director. No se devuelven los originales.</p>	<p>Director-Propietario Saturnino Rodríguez Profesor del Instituto y Normales.</p> <p>COLABORADORES: <i>Todos los Sres. Maestros que nos honren con sus escritos.</i></p>	<p>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Año, 6 pesetas; semestre, 3 ídem; trimestre, 2 ídem.</p> <p>PAGO ADELANTADO <i>Anuncios a precios convencionales.</i> Número suelto. 25 céntimos.</p>
--	--	---

SUMARIO.—Biblioteca de la Cárcel.—Casa del Maestro.—La Fiesta del Arbol en Toledo, Cardiel y Carranque.—Comentarios y noticias.—Notas de la Sección.—Correspondencia particular.—Anuncios.

Damos a continuación una nueva lista de asociados y en otro número daremos la de donantes y accionistas.

Tenemos entedido que los Habilitados han acordado suscribirse en favor de la «Casa del Maestro» con una peseta mensual y una acción por individuo.

Consuelo Torres, Ciruelos.
Gabriel Uriarte Garrido, Seseña.
Hipólito Ezquerro, Fuensalida.
Mariano Madrigal, Lominchar.
Gregorio Romo, Ocaña.
Calina García Calvo, Quintanar.
José Serrano, Toledo.
Florentino Serrano, ídem.
Julio Escalante, ídem.
Bonifacio Martín Marugán, Albarreal de Tajo.
Félix Lorente Revirégo, Arcicóllar.
Miguel Baeza Martín, Casarrubios.
Teodora Cepero Callejo, ídem.
Carmen Feito, Villaminaya.
Vicenta Feito, Manzaneque.
Donata Mateo, Camarena.

(Continuará).

Biblioteca de la Cárcel.

Por iniciativa de la Srta. Méndez, Directora de la Escuela Normal de Maestras, se está constituyendo en la cárcel de esta ciudad, una biblioteca para los presos a fin de llevar a estos desgraciados algún consuelo con la lectura de buenos libros. La Srta. Méndez, ha hecho un llamamiento al Magisterio primario y a este llamamiento han respondido los Maestros nacionales de un modo altamente satisfactorio; mas como quiera que la feliz idea de la distinguida iniciadora, tal vez no haya llegado a conocimiento de nuestros lectores, nosotros nos permitimos suplicar al Magisterio nacional de la provincia y sus asociaciones que secunden esta labor de piedad y de cultura enviando algunos libros para los presos, periódicos ilustrados, revistas, etc., etc., en la seguridad de que por muy modesto que sea el envío será muy grande el beneficio recibido y mayor aún el agradecimiento.

Casa del Maestro

La buena acogida que desde un principio tuvo la idea de la creación de la «Casa del Maestro», sigue en aumento habiendo impresiones optimistas respecto al apoyo y cooperación de elementos valiosos que no han de regatear su entusiasmo en favor de esta idea que va con paso seguro cristalizando poco a poco entre aquellas personas que por su presentación social han de servir de ejemplo y de estímulo para los que aún permanezcan indiferentes.

LA FIESTA DEL ARBOL EN TOLEDO

Con toda solemnidad, se celebró en la Vega Baja la Fiesta del Arbol, a la que concurren más de 1.200 niños de ambos sexos, de las Escuelas Nacionales y de las subvencionadas por el Excmo. Ayuntamiento, cuyos Maestros figuraban a la cabeza de sus respectivos escolares.

Asistieron al acto las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, profesorado de los distintos Centros docentes, inspectores de 1.ª enseñanza, Prensa y numeroso público.

En breve discurso arengó el Sr. Alcalde a los es-

colares recomendándoles mucho cariño al árbol, dando a la vez las gracias a todos los asistentes por el realce que daban a tan simpática fiesta con su presencia y anunciando que crearía un premio para los niños que demostraran más afecto al árbol.

Después, la Srta. Directora de la Normal de Maestras D.^a Elvira Méndez, alma de esta fiesta, en unión de la Profesora de dicho Centro D.^a Dolores Sama y la Inspectora D.^a Amelia Asensi, fueron entregando la merienda a los escolares, a la vez que los dirigían frases de cariño, y que ellos recogían ambas cosas con verdadero júbilo.

La Banda de la Academia de Infantería interpretó escogidas piezas de su repertorio durante el acto, que el público escuchó con agrado.

En Cardiel.

El día 9 del corriente, se ha verificado en Cardiel de los Montes, la simpática Fiesta del Arbol.

El pueblo en masa acudió a tan grandioso acto, que unido con los niños y niñas de la Escuela Nacional, con su bandera y su respectivo Profesor al frente, todas las autoridades locales e invitados de los pueblos limítrofes, se dirigieron a la Iglesia de Santiago Apóstol, donde oyeron misa solemne; partiendo la comitiva al sitio destinado para la plantación del árbol.

Después de la bendición hecha por el culto y virtuoso párroco D. Marcelino Gómez, dicho Sr. dirigió una elocuente y sentida plática a los niños, señalando la importancia del acto.

Se plantaron moreras y álamos en número de 100, cedidos gratuitamente por los Sres. D. José Delgado, Abogado y el rico comerciante Manuel Medina, ambos vecinos de esta villa, a quienes por todos los asistentes se les dieron las más expresivas gracias por su generosidad.

Inmediatamente hace uso de la palabra el Profesor de la Escuela Nacional D. Olegario Gómez, quien con gran elocuencia pronunció un hermosísimo discurso ensalzando la importancia del árbol, discurso que fué coronado con una ovación entusiasta.

Después, en nombre propio y en el de sus queridísimos discípulos, dió las gracias a los señores donantes de los árboles que acababan de plantarse; no tan sólo por ese rasgo de generosidad, sino también por la suculenta merienda con que obsequiaron a los alumnos de la Escuela de su cargo.

Acto seguido, hacen uso de la palabra el alcalde, juez, médico y secretario, ensalzando con verdadera elocuencia la importancia del árbol, tanto en el orden moral, higiénico y económico; por lo que todos ellos fueron unánimemente aplaudidos.

Después de la plantación se obsequiaron a los niños y niñas con pastas y bizcochos.

En Carranque.

Se ha celebrado con gran animación y solemnidad en los pueblos de Carranque y Ugena. En el primero

ha sido por vez tercera, pues ya está arraigada tan simpática costumbre en los cultos habitantes. Se plantaron 35 acacias y tilos, y pronunciaron discursos el sacerdote y el Maestro nacional; cantando himnos y ejecutando algunos de los ejercicios los niños, que fueron constantemente aplaudidos. Al final, y como en años anteriores, se obsequió a los niños con golosinas. El tiempo fué espléndido.

En Ugena tuvo lugar tan culta fiesta por vez primera. Los niños, con su laboriosa Maestra D.^a Lucía Martínez, fueron a recoger a las autoridades y al señor cura y todos unidos con el pueblo en masa, se dirigieron a la Plaza, lugar de la plantación, donde los niños recitaron bonitos himnos, entre ellos, uno muy hermoso a la Bandera española, compuesto por dicha Profesora, por lo que mereció unánimes felicitaciones.

Se plantaron 40 acacias, tilos y eucaliptos y hablaron el Sr. Cura y la Sra. Maestra, siendo muy aplaudidos.

Al final se obsequió a los niños con pastas y con libros en los que consta sentida dedicatoria del Ayuntamiento a los escolares, en recuerdo de la primera Fiesta del Arbol. El público salió del acto satisfecho en alto grado, esperando con ansiedad que se celebre otra vez. Los pueblos de esta región quieren prosperar y ese es el modo de hacer que algún día vuelva nuestra querida Patria a ser lo que fué en tiempos remotos.—S. P.

Comentarios y Noticias.

Los estudiantes toledanos y sus fiestas a Santo Tomás.

La Federación de estudiantes Católicos de Toledo, con motivo de su patrón Santo Tomás, celebró con la mayor solemnidad y brillantez, el 7 del actual, la cultural fiesta de Juegos Florales, en el Teatro Rojas, que estaba perfectamente decorado y presentaba un aspecto encantador.

La reina, Srta. Sánchez Perales, hermosísima como todas las damas y pajecitos, lucían preciosos trajes.

Después de un breve discurso del Presidente señor López-Fando, procedió el Sr. Sr. Clemente a dar lectura del acta del Jurado y seguidamente verificóse el reparto de premios a los señores que por sus trabajos se hicieron acreedores a él.

El mantenedor Sr. Chicharro, orador fogoso, pronunció un bonito discurso que fué calurosamente aplaudido.

Reciba la Federación de estudiantes Católicos nuestra más franca enhorabuena.

Pésame.

Hace unos días falleció, víctima de aguda enfermedad, la bondadosa Sra. D.^a Elvira Fernández, hija de

nuestro querido amigo y compañero D. Braulio Fernández del Pino, Maestro sustituido de Montearagón.

Reciban los Sres. de Fernández, nuestro sentido pésame.

Revista anual de jubilados y pensionistas.

La Dirección de la Deuda y Clases pasivas ha dispuesto que dicha revista anual de presencia no se efectúe hasta el mes de Abril.

Pasivos.

Los haberes de pasivos del mes de Febrero, han empezado a pagarse el día 15 del presente mes, no por culpa del Habilitado, sino porque el cheque correspondiente no lo ha remitido la Dirección general de la Deuda hasta esa fecha.

Es muy de lamentar que tan sufrida como venerable clase tenga que esperar, con relativa frecuencia, tantos días para cobrar unos miserables céntimos.

Certamen.

La Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo, con objeto de solemnizar el IV Centenario del nacimiento de Felipe II, ha acordado promover un Certamen literario, premiando el mejor trabajo con 500 pesetas, que para tal fin dona el Excmo. Sr. Duque de Alba, cuyo tema será «Felipe II y Toledo».

Las Bases del Certamen son las siguientes:

1.^a No podrán concursar a este Certamen los Sres. Académicos Numerarios que en la actualidad integran el personal de esta Real Academia.

2.^a Los trabajos serán, inéditos y escritos en castellano.

3.^a El trabajo habrá de presentarse sin firma ni pseudónimo que pudiera dar a conocer el nombre del autor, pero sí ostentando un lema; irá dentro de un sobre cerrado y lacrado, en el que figure al exterior el mismo lema; y en el interior se indicarán el nombre, apellidos, profesión y domicilio del autor.

4.^a Los trabajos se remitirán al Sr. Académico Secretario, el cual facilitará el correspondiente recibo a la persona que haga entrega del trabajo. Del mismo modo, se dará un resguardo a los remitentes de los trabajos enviados por correo, siempre que, respetando el anónimo, expresen la dirección a que ha de ser consignado el recibo.

5.^a El plazo de admisión de los trabajos terminará a las veinte horas del día 8 de Junio del año actual.

6.^a Terminado el plazo de admisión, se publicará en la Prensa local la relación de los trabajos recibidos con sus lemas correspondientes.

7.^a Oportunamente se dará a conocer el lema que corresponda al trabajo que haya merecido el premio, a fin de que el autor pueda presentarse o delegar su presentación en persona debidamente autorizada, para recoger aquél en la sesión solemne que se ce-

lebre, cuya fecha se fijará con la debida antelación.

8.^a El acto de apertura de la plica correspondiente al trabajo que hubiese obtenido el premio se efectuará en dicha solemnidad académica; y en el mismo acto se inutilizarán las que pertenezcan a los demás trabajos.

9.^a El trabajo premiado se publicará en el *Boletín* de la Academia.

Notas de la Sección.

Han sido nombrados Maestros interinos de Paredes de Escalona, D. Justo Ramos; suplentes de Esquivias y Caleruela, D.^a Eleazar Arevalillo y D.^a Eusebia de la Fuente.

Se han remitido a la Dirección general de Primera enseñanza, certificaciones del material diurno y de adultos que corresponden a las Escuelas nacionales de esta provincia, durante el año 1927.

Idem, ídem expediente incoado por el Ayuntamiento de Montesclaros, solicitando la creación de una Escuela de niñas.

Idem, ídem expediente de sustitución de D.^a Juana Sanguino, Maestra de Santa Cruz de la Zarza.

Idem, ídem expediente incoado por D. Vicente Alonso de la Paz, Maestro de Bargas, solicitando los beneficios concedidos a familias numerosas.

Idem al Ilmo. Sr. Director general de la Deuda y Clases Pasivas, instancia de D.^a Matilde, D.^a Guadalupe y D.^a Esperanza González Plaza, solicitando el traslado de los haberes que como pensionistas del Magisterio les corresponden a la provincia de Madrid.

Idem el expediente incoado por D.^a Alvara Romero, en solicitud de pensión de viudedad, como esposa del Maestro que fué de Talavera de la Reina, D. Miguel Moreno.

De conformidad con lo dispuesto en los art. 183 y 184 de la Ley de Instrucción Pública, con esta fecha ha sido nombrada Maestra en propiedad de la Escuela de párvulos de patronato de Añoover de Tajo, doña Cayetana C. García, con la dotación anual de 1.500 pesetas pagadas directamente por el patronato.

Correspondencia particular.

El Toboso.—A. C. L. Le escribí.

Madrid.—B. F. Te reiteramos el pésame.

Alcolea.—T. C. Supongo que lo recibirías todo.

San Román.—M. B. Aún no está la instancia informada en el Gobierno.

Talavera.—F. F. Le mandé el Cuestionario de ingreso.

A N U N C I O S

INFANTES Y COMPAÑIA

La más antigua y acreditada fábrica en la elaboración de mazapán, premiada en varias Exposiciones con Medalla de primera clase, proveedora de la Real Casa.

Sirve con prontitud y esmero
los numerosos pedidos que se la confían

::: Calle de Belén, núm. 13 :::

TOLEDO

Calendario-Guía Académico-Administrativa

PARA EL AÑO 1927

DE PRECISA CONSULTA PARA TODA CLASE DE ESTUDIOS, CON LAS NOVISIMAS DISPOSICIONES SOBRE LOS MISMOS, DESDE EL INGRESO EN EL BACHILLERATO Y ESCUELAS ESPECIALES, ESTUDIOS DE FACULTAD Y DE PREPARACION PARA OPOSICIONES EN GENERAL

Doscientas páginas, en octavo francés, y en cartone,

¡ T R E S P E S E T A S !

Con el pequeño DICCIONARIO ITER, en tela, que comprende 30.000 voces seleccionadas de los términos más usuales del idioma,

¡ C I N C O P E S E T A S !

Lo remitimos a provincias por correo certificado; previo pago o reembolso.

Para convencerse de la utilidad y economía del *Calendario-Guía Académico-Administrativa*, puede pedirse el Índice del mismo, que envía gratis el Director de *La Enseñanza*, Calle de Ruiz, 23

M A D R I D